voisins voisines



Publication gratuite du comité de quartier de Brivazac Candau - 33 Pessac

Janvier 2003



Convocation à

<u>l'ASSEMBLÉE</u> GÉNÉRALE

du Comité de Quartier Brivazac-Candau

Dimanche
26 janvier 2003
à 10 heures

à la Maison de quartier

Les rapports moral, d'activité et financier seront présentés par le Bureau et soumis au vote. Les perspectives 2003 seront expo-

Les perspectives 2003 seront exposées.

Vous pouvez soumettre les questions que vous souhaitez voir abordées à la rédaction de Voisins & voisines

L'assemblée Générale sera suivie d'un échange avec les élus, puis du traditionnel apéritif.



Le spécialiste de votre automobile

Ets GASSIOT

Injection Essence, Diagnostics
Injection Diesel, pompes
Allumage, Carburation
Électricité (démarreurs, alternateurs)
Freinage, A.B.S.
Mécanique, entretient courant

17, avenue du Rond Point Tél. 05 56 46 11 71 Rendez-vous annuel des adhérents, l'Assemblée Générale est non seulement le moment des bilans mais aussi celui de la construction du Comité de demain.

Par vos interventions, vos questions, vos critiques, vous contribuez à orienter le sens de l'investissement du Conseil d'Administration que vous allez élire.

Un moyen efficace, aussi, de peser sur la vie du quartier est de le rejoindre : votre candidature sera sollicitée dimanche.

En effet, si cette année a été riche en apports de forces, d'imagination, d'engagements, il manquera toujours une idée, un point de vue, un acte pour que le comité puisse être le plus pur reflet de ceux qu'il rassemble et représente :tous.

Aussi, comment hésiter encore à rejoindre une entreprise en pleine vitalité?

RÉSIDENCE BENGALINES....

..... DU CHANGEMENT EN VUE,

VOS témoignages sont utiles, la preuve : il semble que les voix qui se sont élevées pour témoigner de la dangerosité de la circulation aient été entendues. Des aménagements vont être étudiés pour être entrepris, pour sécuriser l'entrée de la résidence par la rue du Jasmin. Un îlot central à l'intersection avec l'avenue Marc Desbats obligera au ralentissement des véhicules entrant et à

son contournement pour ceux arrivant du centre ville. L'angle de la rue du Jasmin avec la rue des Orchidées n'est pas oublié : une suite de plots interdira de couper le virage sur le trottoir.

L'entrée par l'avenue des Roses est plus délicate à traiter en raison de la nature des terrains attenants. Mais la réflexion n'est pas close.

ET LA LUMIÈRE,

Réjouissez-vous, promeneurs tardifs, l'éclairage public aux abords de la place du Muguet va être remis en état (pris en charge par la CUB). Vous ne serez plus obligés d'attendre les nuits de pleine lune pour vos ballades nocturnes...

Ancienne maison de retraite de Candau

Permis de démolir et permis de construire sont affichés. Bientôt la transformation... (voir V&V 18)

Avenue de Candau

Les travaux de sécurisation débuteront bien en 2003. Cette première tranche. de l'avenue du Chiquet à la rue du Bas Brion sera réalisée selon le profil présenté en concertation, pour un montant de 200 000 € (1,3 MF). Les trottoirs seront "suivis" et la chaussée reprise. Deux tranches succèderont, jusque en 2005. Le montant total des travaux devrait avoisiner les 500 000 € (3,3 MF). Longtemps attendus, ces travaux devraient enfin, associés à l'ouverture de la voie nouvelle (à une date encore non précisée), rendre l'avenue à son quartier.

Le Serpent est rentré dans sa peau

Angle des avenues du Rond Point et Phénix Haut Brion, le bras du Serpent litigieux a été canalisé. Gageons qu'il en sera fini des stagnations malsaines au fond des jardins.

Sécurité aux abords de l'école

Associations de parents d'élèves, comité de quartier, directrices des écoles Jules Ferry, élus, techniciens municipaux et communautaires se sont réunis autour de ce sujet épineux. Sur le constat, on peut parler de consensus : circulation dense et rapide sur l'avenue Marc Desbats, passages piétons exposés, impossibilité de descendre côté trottoir avenue des Échoppes. Par contre, il a été clairement expliqué qu'aucun aménagement ne serait envisagé sur l'avenue Marc Desbats à court, voire moyen terme, ce qui n'a pas été sans susciter des réactions assez vives. Le problème posé par sa traversée et celle de l'avenue de Brivazac à leur intersection reste donc en l'état. Les mesures retenues, très mesurées,

hauteurs de bateaux en regard de l'entrée de la primaire et un renforcement de la signalisation verticale avenue Schweitzer.

En ce qui concerne donc l'aménagement de Marc Desbats, l'ouverture de la voie nouvelle et de la ligne de tram, l'aménagement d'entreprises sur le "boulevard technologique" sont autant de paramètres que les décideurs voudraient maîtriser pour aller plus avant. Après celle de l'avenue de Candau, la sécurisation de l'avenue Marc Desbats devient le "gros" dossier du quartier. A suivre...

Avenue Phénix Haut Brion

consisteront en un abaissement des

La première tranche de rénovation entre Schweitzer et Rond Point est programmée après l'été. Coût : 230 000 € (1,5 MF)

Lotissement Fanning Lafontaine

Une convention d'accès au collecteur de pluvial est en passe d'être signé entre la Mutualité, la Mairie et la CUB. A partir de là rien ne s'oppose plus à la rénovation des réseaux et au classement des voies dans le domaine public.





Chambrelent et la Ronde d'enfants

Nul doute que la place Chambrelent ne s'en est pas encore remise. Imaginez un rond point austère que les riverains eux-mêmes se désespèrent ,et demandent aux élus un peu d'air ,de fraîcheur, un peu comme ailleurs quoi ; mais pour seul argument on tempère ,on diffère ou mieux on indiffère.

Imaginez donc tout près d'ici, une École Primaire avec plein de maîtresses pour qui Noël représente une halte importante dans l'année scolaire, où le repos tant apprécié rimera avec chaleur familiale et recentrage autour du sapin rituel ou d'un résineux communal. Il n'attend à vrai dire de sa vie végétale qu'un peu d'attention et de légères décorations...

Imaginez comment toutes nos voisines, en ce jeudi 19 décembre, ont pu apprécier ces deux classes entières venues enluminer en une après-midi leur pauvre rond point à l'abandon. Comment leurs oreilles auront vibré en entendant ces petiots entonner des chansons patiemment répétées avec leurs maîtresses. Comment leurs yeux ont goûté ce spectacle trop rare dans le quartier, d'enfants enchaînant une ronde endiablée autour de notre sapin éberlué. Le petit goûter offert ensuite à nos petits artistes fut à la hauteur de leur représentation et le voisinage apparemment séduit se retrouva souvent sur le trottoir. Preuve en est qu'il s'est peut-être passé quelque chose ,l'autre jour à Chambrelent.



Le Royal dans sa rituelle invitation de décembre nous réservait une salle décorée par nos courageuses matinales, rien ne manquait : la nappe décorée ceinturant la scène nous mettait l'eau à la bouche quant à la dégustation de l'après-midi ; le sapin très en beauté lui aussi, grâce aux guirlandes resplendissantes sous les projecteurs ; enfin ci et là sur les murs, nos petits Pèrenoël semblaient offrir leurs regards compli-

Comme souvent, la salle s'étira paresseusement avant de daigner se remplir aux trois coups fatidiques.

ces aux activités à venir.

Pour le spectacle de cette année nul décor multicolore ni matériel imposant, l'artiste répondant au nom d'ANDY était un fin jongleur aimant autant explorer l'espace de ses accessoires virevoltants et

Andy petits! ... ou le spectacle de la rue Royale

déroutants

que l'imaginaire par ses clins d'œil humoristiques. Un bras qui se tend indéfiniment en serrant une balle, nous voici devant Dame Girafe. Deux boules jaunes à la place des yeux, et une bouche béante cette fois ci nous sommes au fond de l'océan...

Maints animaux surgiront encore de son drôle de regard rigolard. A croire qu'en se mettant au jonglage avec trois balles jaunes, on distingue mieux la faune environnante; puis ce furent au tour des quilles de nous instruire de figures simples (en apparences) et comiques. Enfin le diabolo fit peut-être ressurgir pour certains des images enfouies de jeux sur la plage, mais pour notre artiste il rimait avec Brio Majestuoso avec des circuits très élaborés.

Quelques spectateurs furent nominés sur la scène pour le plus grand plaisir de leurs enfants, pour permettre à Andy de vérifier sa quillotine à carottes ou pour le maintenir en équilibre sur son monocycle démesuré pendant qu'il envoyait une dernière volée de quilles. Comme pour annoncer l'arrivée du grand ami des tout petits, et des autres aussi. En ce dimanche 8 décembre, la silhouette si familière au cœur des enfants se profilait déjà avec son manteau rouge, sa grande barbe blanche et son panier garni de gâteries, il se déhanchait péniblement sur la scène du Royal, pour rejoindre le flot de ses admirateurs pétrifiés de bonheur ou d'inquiétude, c'est selon. Une fois le terrible escalier assuré, il pouvait tout à loisir offrir du rêve à chaque bonbon distribué, et se payer en retour des visages émerveillés.

Du plus hardi à la plus timide, notre grand homme improvisera la conduite la plus appropriée pour laisser le beau souvenir sans trop intimider. Le plus courageux finira même dans ses bras pour satisfaire le cliché paternel. Malgré l'âge consommé et les nombreux voyages, notre Père-Noël demeure l'être attentionné et affectueux des premiers jours. Mais même avec le plaisir qu'on pouvait lire sur son visage, sa tache était loin d'être terminée, aussi, après un ultime salut de son bras empesé, il dut entreprendre de terminer son interminable



tournée à bord de son traîneau entraîné par ses fidèles rênes.

Les enfants émergeaient peu à peu de leurs souvenirs lorsqu'on apprit que le Père-Noël avait laissé un goûter.

De jolies poches bien garnies les attendaient pour étancher leur petit creux de l'après-midi. Et les parents eux aussi eurent le droit de s'approcher du buffet récréatif pour déguster un verre de cidre et grignoter de délicieux gâteaux secs tout en commentant la prestation de l'artiste avec les membres du comité. Moment toujours intense de communication qu'on ne se lasse pas de revivre.

BONNE ANNÉE

Notre environnement de vie évolue, Nos voisins, nos amis, nos familles vont et viennent, des volets se ferment et d'autres s'ouvrent, des murs sont confiés aux pelles mécaniques et d'autres aux maçons. Bien des choses qui souvent sont étrangères à notre volonté dès lors que l'on choisit la place de spectateur. Sans prétention aucune, le Comité Quartier pense pouvoir, de ci de là, contribuer à marche de cette la machine. Nous arande souhaitons pouvoir apporter un petit plus à cette nouvelle que nous vous espérons belle, heureuse et joyeuse.

Le Président.

Maison de quartier

A notre initiative, des contacts ont été pris avec les 10 associations utilisatrices de la maison de quartier. Bien que nous ne soyons, comme elles, qu'usagers de ce local mis à disposition par la Mairie, il est bien de notre rôle d'essayer d'améliorer l'exercice associatif dans le quartier. Petit à petit, les lieux se dégradent et surtout le soin apporté au rangement et au nettoyage courant se relâche. L'objectif est de valoriser au mieux cet outil de vie sociale : le respecter et à travers lui tous les autres usagers.

Les surfaces seront redistribuées pour dégager au mieux la grande salle, le mobilier rationalisé, les petites défectuosités réparées. Et les utilisateurs se seront ren-

contrés, se connaîtront ...un peu.

En même temps, nous travaillons sur le projet d'une maison de quartier nouvelle, dont nous vous parleronsdans un (le?) prochain numéro.

voisins voisines

20, rue du Cdt LHERMINIER 33600 Pessac

Tél. 05 56 45 63 99

Rédaction

Christian PUJOLLE Thierry ROMAN

<u>Publicité</u>

Yolande DUMORA

Impression ACSD

Tirage: 1000 exemplaires

Rue du Chemin des Ânes est le nom que nous avons proposé pour baptiser la voie qui va relier le rond point de la clinique mutualiste à celui de l'avenue Pey Berland dans le domaine universitaire. Il paraît qu'il y avait par là un chemin nommé ainsi, avant l'installation de la faculté. D'ailleurs, si quelqu'un pouvait nous en parler...





LA VIE DES ASSOS LES ASSOS DE LA VIE

La maison de quartier abrite depuis très longtemps les activités d'un club bien connu des plus anciens :

LES HEURES CLAIRES.

Deux après midi par semaine, les adeptes de peinture sur divers supports (tissus, porcelaine, bois, etc. ...), de belote, loto et autres jeux de société s'y retrouvent dans une ambiance chaleureuse.

Pour toute information, contacter

M. Maurice **David** rés. Pontet NoaillesBt T3 24 rue Paul Eluard 33600 Pessac

ou rendez vous à la maison de quartier (rue H. Dunant) le lundi ou le jeudi à partir de 13 h 30.

Tous les amateurs de flûte ne se retrouveront pas chez le boulanger...

Samedi 25 janvier à 16 heures

Concert des professeurs des 2 écoles de musique de Pessac

Samedi 1^{er} février à 14 heures

La flûte enchantée

Projection de l'opéra de Mozart Mercredi 5 février 14 heures 30

La flûte enchantée

Projection du film d'Ingmar Bergman Samedi 8 février à 14 heures

Les fifres et les flûtes dans la tradition orale gas cone

Conférence/rencontre.

Le tout à l'auditorium de la médiathèque.

Et si ce n'est déjà fait, découvrez la chaleur cinématographique de *Paul Carpita*, réalisateur de "*le rendez-vous des quais*"

Mardi 18 février à 17 heures

Toujours à l'auditorium de la médiathèque.



P E S S A C TÉL. 05 56 45 01 59

Fax: 05 56 45 93 10